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Serão disponibilizadas 2.681 unidades habitacionais distribuídas em 29 empreendimentos em construção

Ex-presidente da CBF abre caminho 
para sucessor e diz agir para “restaurar 
a paz no futebol brasileiro”

Ednaldo Rodrigues 
retira recurso no 
STF e não voltará à 
presidência da CBF

MEC proíbe 
educação a distância 
em Direito e mais 
quatro graduações

Ibovespa renova 
máxima histórica 
com falas de 
Galípolo; dólar cai 
a R$ 5,65
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Governador Wilson Lima credencia empresas aptas 
para a 2ª edição do Feirão do Amazonas Meu Lar

Mudanças definem as modalidades permitidas, im-
põem limites para o ensino remoto e proíbem que 
determinadas graduações sejam oferecidas exclusi-
vamente de forma online

LEGISLATIVO

POLÍTICA 6

Assembleia Legislativa realiza Sessão Especial em homenagem ao Dia do Assistente Social
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O governador Wil-
son Lima destacou, 
nesta segunda-fei-
ra (19/05), os avan-

ços econômicos alcançados 
pelo Amazonas desde 2019. 
O estado registrou cresci-
mento em seus principais 
indicadores, como o Pro-
duto Interno Bruto (PIB), 
que teve um crescimento 
de 56%, além da geração de 
empregos formais no Polo 
Industrial de Manaus (PIM) 
e o bom desempenho da 
arrecadação estadual.

Segundo o governador, o 
crescimento de indicadores 
econômicos e a geração de 
empregos formais são re-
flexos de ações do Governo 
do Estado voltadas ao forta-
lecimento da economia no 
Amazonas.

“De 2019 para cá, a gen-
te teve um crescimento 
significativo do nosso PIB, 
que você não encontra em 
qualquer região do Brasil. 
A quantidade de empregos 
formais, que no Distrito In-
dustrial em 2020 era de 94 
mil, hoje está com média de 
130 mil pessoas com carteira 
assinada. Isso é resultado 
do que a gente tem feito, 
ações que nos colocam no 
caminho certo do desenvol-
vimento econômico, da ge-

Governador Wilson Lima

Últimas
Governador Wilson Lima destaca 
crescimento econômico durante sua gestão

ração de emprego e renda 
para as pessoas”, afirmou 
o governador durante so-
lenidade de assinatura do 
Termo de Credenciamento 
de empresas da construção 
civil para o Programa Ama-

zonas Meu Lar.
Conforme o Cadastro Ge-

ral de Empregados e De-
sempregados (Caged), no 
primeiro trimestre de 2025, 
o Amazonas foi o segun-
do estado da Região Norte 

na geração de empregos 
formais, com 6,7 mil novos 
postos de trabalho. Com o 
salto de 94,7 mil postos em 
2020, para 130 mil em 2025, 
a média mensal de empre-
gos no Polo Industrial de 

Manaus (PIM) representou 
um crescimento de 37,2%.

O Produto Interno Bruto 
do Amazonas saltou de R$ 
108,1 bilhões em 2019 para 
R$ 169,6 bilhões em 2024. 
Outro destaque foi o desem-
penho do PIM, que passou 
de R$ 104,7 bilhões em 2019 
para R$ 204,9 bilhões em 
2024, um crescimento de 
95%. O setor industrial regis-
trou expansão de 33,1% em 
2021 e de 16,5% em 2024.

A arrecadação estadual 
também apresentou desem-
penho acima da média. De R$ 
11,3 bilhões em 2019, o valor 
subiu para R$ 18,3 bilhões em 
2024, um aumento de 62%.

O presidente da Câma-
ra de Dirigentes Lojistas 
de Manaus (CDL Manaus), 
Ralph Assayag, ressaltou a 
importância das políticas 
de incentivo e a atuação 
conjunta entre setor público 
e iniciativa privada para a 
retomada econômica.

“Nós estamos fazendo um 
trabalho muito grande na 
área de empregabilidade. 
Não só na capital, como 
também no interior. Isso 
tudo mostra a pujança do 
comércio e do trabalho que 
o governo do estado está 
fazendo e está dando certo”, 
destacou Assayag.
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Amazonas Meu Lar
O governador Wilson Lima 

assinou, nesta segunda-fei-
ra, os Termos de Credencia-
mento de cinco empresas da 
construção civil para atuar 
no programa Amazonas 
Meu Lar. Com isso, 2.681 
unidades habitacionais, dis-
tribuídas em 29 empreen-
dimentos em construção, 
serão oferecidas às famílias 
cadastradas no programa, 
na modalidade Subsídio En-
trada do Meu Lar.

O programa busca redu-
zir o déficit habitacional 
no estado, em parceria 
com o programa federal 
Minha Casa, Minha Vida, 
oferecendo subsídios es-
taduais de até R$ 35 mil, 
de acordo com a faixa de 
renda familiar.

Em 2023, o governador 
Wilson Lima lançou o Ama-
zonas Meu Lar, o maior pro-
grama habitacional da histó-
ria do estado. Estimado em 
R$ 4,7 bilhões para execução 
nos próximos anos, o pro-
grama prevê 24 mil soluções 
definitivas de moradia para 
a população de baixa renda, 
sendo 22 mil novas unidades 
habitacionais, além da regu-
larização de 33 mil imóveis, 
por meio da entrega de tí-
tulos definitivos.

DIVULGAÇÃO



 Manaus, terça-feira 20 de maio de 2025 3

FALE CONOSCO
(92) 99104-8484

(92) 99104-8488  (92) 99104-8475Opinião Janelson Palheta
Gerente de Circulação

No primeiro dia de depoimentos ao Supremo Tribunal Federal (STF) sobre a tentativa de golpe de 
Estado após as eleições de 2022, o ministro Alexandre de Moraes se irritou com o ex-comandante do 
Exército, general Marco Antônio Freire Gomes.

O confronto aconteceu quando o general afirmou não ter testemunhado qualquer “conluio” entre 
o ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) e o então comandante da Marinha, almirante Almir Garnier, em 
conversas sobre a adoção de medidas para impedir a posse do presidente eleito, Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT).

Destaque De olho

O Amazonas participou da Semana Nacional de Enfrentamento à Violência Sexual contra Crianças e 
Adolescentes, promovida pelo Ministério dos Direitos Humanos e da Cidadania (MDHC), nesta segunda-
-feira (19/05). A Secretaria de Estado de Justiça, Direitos Humanos e Cidadania (Sejusc) apresentou 
os avanços na construção do primeiro Centro Integrado de Atendimento à Criança e ao Adolescente 
do estado.

Considerado um marco para as políticas públicas de proteção infantojuvenil no estado, o Centro está 
com 70% da obra concluída. Segundo a secretária da Sejusc, Jussara Pedrosa, trata-se de um recurso 
valioso para a proteção e bem-estar de crianças e adolescentes vítimas de violência.

Editorial

Assinado nesta segunda-
-feira (19), o decreto da Nova 
Política de Educação a Dis-
tância chegou com atraso, 
mas chegou. Desde o início 
do ano passado, o Ministério 
da Educação (MEC) e as ins-
tituições de ensino debatiam 
o assunto.

Dentro do governo, o en-
tendimento era de que havia 
urgência em se colocar um 
freio de arrumação na educa-
ção a distância, que explodiu 
após a pandemia de covid.

Já as instituições de ensino 

temem o aumento no custo 
para manter os cursos supe-
riores em atividade e a fuga 
de alunos.

Nesse embate, venceu o 
Ministério da Educação, que 
passou a proibir — ou mante-
ve a proibição já em vigor — de 
diversos cursos a distância.

Além disso, a partir de ago-
ra, todas as universidades te-
rão de oferecer ao menos 20% 
da carga horária de forma 
presencial.

Mas o MEC acabou cedendo 
em um detalhe importante. 

Isso porque, segundo fon-
tes, a ideia inicial era de que 
todos os cursos de licencia-
tura também entrassem na 
lista de proibição de serem 
realizados à distância — as-
sim como Medicina, Direito, 
Odontologia, Enfermagem e 
Psicologia.

No entanto, temendo que 
faltassem professores em fu-
turo próximo caso a proibição 
existisse, o MEC criou uma 
terceira forma de educação. 
A partir de agora, os cursos 
de licenciatura terão de ser 

semipresenciais.
Isso significa que ativida-

des como estágio e práticas 
laboratoriais terão de ser rea-
lizadas dentro dos polos das 
universidades. Além disso, al-
gumas aulas até poderão ser 
online, mas transmitidas em 
tempo real.

Com isso, o Ministério da 
Educação quer ter certeza 
de que os futuros professo-
res estão acompanhando de 
fato cada matéria. Além disso, 
que estão compreendendo o 
conteúdo, por isso a exigên-

cia de no máximo 70 alunos 
por turma.

Dados do movimento “EaD 
Inclui” mostram que, dos 789 
mil alunos ingressantes em 
cursos de licenciatura em 
2022, 81% foram na moda-
lidade de ensino à distância, 
segundo o Censo da Educa-
ção Superior.

Agora, o MEC quer acom-
panhar se esse número cairá 
e o quanto o valor das men-
salidades dessas instituições 
de ensino aumentará depois 
do decreto desta segunda.

A pequena grande vitória das faculdades particulares na reforma da EAD
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Redução da Jornada de Trabalho: uma ameaça invisível ao futuro da Zona Franca de Manaus
A proposta em debate no Con-

gresso Nacional para reduzir a 
jornada semanal de trabalho de 
44 para 40 horas, mantendo a 
remuneração mensal, apresen-
ta-se como uma conquista so-
cial legítima. No entanto, como 
tantas outras medidas bem-in-
tencionadas, ela pode produzir 
efeitos colaterais devastadores 
se aplicada de forma homogê-
nea a um país estruturalmente 
desigual como o Brasil.

A Zona Franca de Manaus 
(ZFM) é uma dessas regiões onde 
os impactos negativos não ape-
nas superam os benefícios es-
perados, mas colocam em risco 
a própria razão de ser de uma 
das mais importantes políticas 
públicas de desenvolvimento 

sustentável do país.
De acordo com a Nota Téc-

nica ECON 65/2025, da Confe-
deração Nacional da Indústria 
(CNI), a proposta poderá gerar 
um aumento de até R$ 87,5 
bilhões no custo do trabalho 
industrial. No caso da ZFM, onde 
a sensibilidade aos custos de 
produção é altíssima, o impacto 
estimado é de um acréscimo 
de até 11,2% na folha de paga-
mento industrial. Isso não é um 
detalhe contábil. Trata-se de um 
gatilho para a desmobilização 
de plantas industriais, a retração 
de investimentos e o enfraque-
cimento de um ecossistema que 
gera mais de 500 mil empregos 
diretos e indiretos e responde 
por mais de 80% do PIB da  

capital amazonense.
A ZFM opera sob um modelo 

de compensação regional: nos-
sos incentivos fiscais não são 
privilégios, mas instrumentos de 
competitividade frente às des-
vantagens logísticas, energéticas 
e de formação profissional que 
enfrentamos na Amazônia.

Alterar unilateralmente as re-
gras do jogo, elevando custos 
sem contrapartidas ou ajustes, 
é desestruturar esse pacto fe-
derativo que tem permitido ao 
país preservar a floresta por 
meio da indústria.

Além do aumento de custos, 
a proposta traz outra conse-
quência preocupante: a queda 
de produtividade.

A substituição de trabalhado-

res experientes por novos, para 
cobrir as horas perdidas, não é 
simples nem viável em nossa 
realidade. A formação técnica 
qualificada na Amazônia enfren-
ta gargalos históricos. Treinar um 
novo trabalhador leva tempo, 
recursos e estrutura. E isso, in-
felizmente, ainda é escasso em 
nosso território.

Não bastasse, a medida com-
promete também o pilar geopo-
lítico do modelo ZFM.

Ao tornar mais cara e menos 
eficiente a operação industrial na 
Amazônia, abre-se espaço para 
o avanço de atividades econô-
micas predatórias. A floresta em 
pé precisa ser economicamente 
viável. Quando ela deixa de sê-
-lo, por ausência de incentivos e 

excesso de encargos, a consequ-
ência é conhecida: aumento da 
informalidade, do desmatamen-
to e da migração forçada para 
áreas urbanas sem infraestrutura.

O que defendemos, portanto, 
não é o imobilismo, mas a racio-
nalidade federativa.

O Brasil precisa de políticas 
públicas calibradas, assimétricas, 
que reconheçam suas desigual-
dades. Uma medida como a re-
dução da jornada de trabalho 
pode ser benéfica em alguns 
contextos, mas precisa ser adap-
tada em outros.

É por isso que defendemos:
- Regimes diferenciados para 

áreas incentivadas, como a ZFM, 
com transições graduais e com-
pensações;

- Investimentos estruturantes 
em qualificação técnica e tec-
nológica;

- Um amplo diálogo entre 
União, estados e municípios 
amazônicos;

- Estudos de impacto regiona-
lizado como pré-requisito para 
reformas estruturais.

A Zona Franca de Manaus não 
é apenas um polo industrial.

É uma plataforma de sobera-
nia, inovação e sustentabilida-
de, e precisa ser tratada como 
tal. O que está em jogo, ao 
fim e ao cabo, é o nosso com-
promisso com um modelo de 
desenvolvimento que concilie 
economia e ecologia, emprego 
e floresta, Brasil profundo e 
projeto de nação.

Nelson é economista, empresário e presidente do Sindicato da Indústria Metalúrgica, Metalomecânica e de Mat. Elétricos de Manaus, Conselheiro do CIEAM e vice-presidente da FIEAM.

Nelson Azevedo   

E POR FALAR EM SAUDADE…
Em Portugal, no passado 

dia 18 de maio, ocorreram 
as “legislativas”, isto é, a elei-
ção para as 230 cadeiras de 
deputados que constituem a 
Assembleia da República, o 
Parlamento português. A vo-
tação é realizada no Partido 
político (e não em pessoas 
como ocorre no Brasil) e a 
distribuição dos mandatos 
decorre do resultado por 22 

Círculos eleitorais, havendo 18 
no continente, um na Madeira, 
outro nos Açores e mais dois 
pelas Comunidades que vivem 
no estrangeiro.

Faltando ainda apurar os 
dois Círculos das Comunida-
des que vivem no estrangeiro, 
que adotam predominante-
mente o voto postal, o resul-
tado, ainda que parcial, foi o 
seguinte: das 226 cadeiras a 

AD (PSD-CDS) levou 89 delas 
e foi a vencedora cabendo-lhe 
formar o novo Governo sob a 
direção de Luís Mpontenegro, 
atual Primeiro Ministro, ou 
seja, venceu a situação de 
centro-direita. O resultado foi 
bem melhor que há um ano, 
o que indica a confiança do 
povo português nessa solu-
ção governativa. No dia 30 
deste mês serão distribuída as 

quatro últimas cadeiras: duas 
pela Europa e duas por Fora 
da Europa, o que não afetará 
o reultado pois em segundo 
lugar empataram o PS (Partido 
Socialista) e o Chega cada um 
com 58 cadeiras.

Conforme disse na coluna 
passada, esses dois Círculos 
a apurar tem, aproximada-
mente, 1.700.00 eleitores o 
que corresponde hoje a quase 

20% de todo o eleitorado 
português, mas elegem tão 
somente 4 (quatro) deputados 
dos 230 que compõem a AR, 
o que indica uma injusta sub-
-representação.

No caso do Brasil podem vo-
tar (o voto é facultativo) 1.421 
de forma presencial nos Pos-
tos Consulares. Ainda votam 
mais 276.606 pela via postal e 
serão recebidos em Lisboa até 

o dia 27/5, quando começará 
a contagem que deverá termi-
nar no dia 30/5, chegando-se 
ao resultado definitivo.

Na próxima edição será re-
tomada a discussão dos efei-
tos da XIV Cimeira (Cúpula) 
entre Brasil e Portugal.

Então, até lá e bem hajam 
pela vossa atenção. Estamos 
juntos, a bem dessas duas 
nações e de seus integrantes.

Professor Titular da Faculdade Nacional de Direito (UFRJ) Deputado luso-brasileiro na Assembleia da República – Portugal

Dr. Flávio Martins
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Cidades

Serão disponibilizadas 
2.681 unidades habita-
cionais distribuídas em 
29 empreendimentos 
em construção

O governador Wilson 
Lima assinou, nes-
ta segunda-feira 
(19/05), os termos 

de credenciamento de cinco 
empresas da construção civil 
habilitadas para a segunda 
edição do Feirão do Amazo-
nas Meu Lar. O primeiro feirão 
ocorreu em novembro do ano 
passado e recebeu mais de 20 
mil pessoas em dois dias de 
evento, elaborando mais de 
3 mil propostas para financiar 
apartamentos com o Subsídio 
Entrada do Meu Lar como 
parte da entrada do imóvel.

“A política que nós temos 
implementado é uma política 
de moradia digna, fazer com 
que essas pessoas possam 
estar inseridas na dinâmica 
da cidade, abrigadas num 
empreendimento. O nosso 
objetivo é que essas pesso-
as entrem nessas unidades 
habitacionais, se apropriem e 
criem raízes, tendo à dispo-
sição equipamentos públicos 
e privados para tocar as suas 
vidas”, afirmou o governador 
Wilson Lima.

Cinco construtoras foram 
habilitadas por meio de edi-
tal de chamamento público 
realizado em fevereiro deste 
ano. São elas: construtoras 
Capital, Direcional, Olá, MRV 
e Smart, que tiveram seus 
representantes na solenidade 
de assinatura. Os empreen-
dimentos são destinados às 
famílias com crédito apro-
vado para financiamento de 
imóvel e que estejam aptas 
a receber o Subsídio Entrada 

Segunda edição do Feirão do Amazonas Meu Lar

DIVULGAÇÃO

Governador Wilson Lima credencia empresas aptas 
para a 2ª edição do Feirão do Amazonas Meu Lar

do Meu Lar.
Estiveram presentes no ato 

do credenciamento os depu-
tados estaduais Adjuto Afon-
so e Felipe Souza; o vereador 
Diego Afonso; representan-
tes da Associação das Empre-
sas do Mercado Imobiliário 
do Amazonas (Ademi-AM), 
Sindicato da Indústria da 
Construção Civil do Amazo-
nas (Sinduscon), Câmara dos 
Dirigentes Lojistas de Manaus 
(CDL), Associação Comercial 
do Amazonas (ACA), Conse-
lho Regional de Engenharia 
e Agronomia (Crea), Caixa 
Econômica Federal.

Também compuseram a as-
sinatura o titular da Secretaria 
de Desenvolvimento Urba-

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

no e Metropolitano (Sedurb), 
Marcellus Campelo; o diretor-
-presidente da Superinten-
dência Estadual de Habitação 
(Suhab), Jivago Castro; e a 
titular da Secretaria de Esta-
do de Cidades e Territórios 
(Sect), Renata Queiroz.

Ao todo, serão disponibi-
lizadas 2.681 unidades ha-
bitacionais, distribuídas em 
29 empreendimentos em 
construção, para atender às 
famílias elegíveis na moda-
lidade “Subsídio Entrada do 
Meu Lar”, uma das linhas do 
programa. O subsídio esta-
dual é voltado para famílias 
cadastradas no programa 
Amazonas Meu Lar interes-
sadas em financiar um imóvel 

pelo Minha Casa, Minha Vida, 
do Governo Federal.

O processo de credencia-
mento foi conduzido pela 
Sedurb, em conjunto com a 
Suhab, órgãos que integram 
o Programa Amazonas Meu 
Lar, junto com a Unidade 
Gestora de Projetos Especiais 
(UGPE) e Sect.

Subsídio Entrada do Meu 
Lar

O valor do subsídio es-
tadual é de até R$ 35 mil 
para famílias da Faixa 1, que 
tenham renda mensal bruta 
de até R$ 2.850,00; até R$ 
30 mil para a Faixa 2, com 
renda mensal bruta de R$ 
2.850,01 até R$ 4.700,00; e 

até R$ 20 mil para a Faixa 3, 
com renda mensal bruta de 
R$ 4.700,01 até R$ 8.000,00. 
O recurso vai complementar 
a entrada do apartamento 
financiado diretamente com 
as construtoras.

Dentro da Faixa 1, são ofe-
recidas 402 unidades habita-
cionais, enquanto na Faixa 2, 
1.535 unidades habitacionais 
estarão à disposição, e na Faixa 
3, 744 unidades habitacionais.

Entre alguns dos empreen-
dimentos credenciados pe-
las cinco construtoras estão: 
Ideal Mais Porto Buriti, Prime 
Cidade Nova, Smart Tarumã, 
Amazon Boulevard Classic, 
Conquista Jardim Botânico, 
Conquista Rio Negro, Par-

Saúde Estadual registra redução de casos e 
óbitos no informe de Vírus Respiratórios no AM

Equipe de Fiscalização do Detran-AM 
deflagra mais uma Operação Lei Seca

A Fundação de Vigilância 
em Saúde do Amazonas – 
Dra. Rosemary Costa Pinto 
(FVS-RCP), órgão da Secre-
taria de Estado de Saúde 
(SES-AM), atualiza, nesta se-
gunda-feira (19/05), o Infor-
me Epidemiológico de Vírus 
Respiratórios no Amazonas 
destacando a redução nos 
casos e óbitos por Síndrome 
Respiratória Aguda Grave 
(SRAG) associados a vírus 
respiratórios. O documento 
está disponível em www.fvs.
am.gov.br.

No Amazonas, de 1º de ja-
neiro a 17 de maio de 2025, 
foram registrados 1.487 ca-
sos notificados de Síndrome 
Respiratória Aguda Grave 
(SRAG). Desses, 529 foram 
por vírus respiratórios, re-
presentando uma redução 
de 31,3% em relação ao mes-
mo período de 2024, quando 
foram registrados 770 casos.

De 1º de janeiro a 17 de 
maio de 2025, foram regis-
trados 31 óbitos por vírus 
respiratórios. A queda foi 
de 22,5%, em relação ao 
mesmo período de 2024, 
quando foram registrados 
40 óbitos por SRAG devido 
a vírus respiratórios. Dos 31 
óbitos em 2025, 20 foram por 

O Departamento Estadual 
de Trânsito do Amazonas 
(Detran-AM), por meio da 
equipe de Fiscalização da 
instituição, realizou, entre 
sexta-feira (16/05) e a ma-
drugada desta segunda-feira 
(19/05), mais uma etapa da 
Operação Lei Seca, em todas 
as zonas de Manaus, na qual 
foram registradas 169 autua-
ções, sendo 21 por alcoole-
mia e oito por recusa, além 
de 33 veículos removidos.

As infrações mais frequen-
tes foram conduzir veículo 
sem equipamento obrigató-
rio (42), conduzir motocicleta 
sem capacete de segurança 
(30), conduzir motocicleta 
transportando passageiro 
sem capacete e conduzir ve-
ículo com descarga livre, am-
bas com 23 autuações.

Conforme o diretor-presi-
dente do Detran-AM, David 
Fernandes, o objetivo do ór-
gão é salvar vidas. “A equipe 
de Fiscalização do Detran 
Amazonas tem trabalhado 
diuturnamente averiguan-
do os equipamentos de se-
gurança, reforçando a Lei 
Seca, voltada, acima de tudo, 
para preservar a vida do 
condutor e do pedestre”, 
disse Fernandes.

covid-19, 8 por influenza A, 
2 por influenza B e 1 por 
parainfluenza.

Nas últimas três semanas 
(27/04 a 17/05), a faixa etária 
mais atingida é de pessoas 
com 60 anos mais (41%); 
seguido da faixa etária 40 a 
59 anos (21%); menores de 1 
ano (20%); 1 a 4 anos (9%); 5 
a 9 anos (4%); 10 a 19 anos 
(4%); e 20 a 39 anos (2%).

Ainda nas últimas três 
semanas, os vírus respi-

Segundo o coordenador 
geral da Fiscalização, Ar-
thur Cruz, o órgão seguirá 
intensificando as ações vi-
sando reduzir o número de 
sinistros. “O Detran Ama-
zonas irá continuar com as 
fiscalizações que ocorrem 
rotineiramente, onde visa-
mos sempre instruir os con-
dutores a seguir as normas 
de trânsito”, finalizou Arthur.

Interior
Durante fiscalização em 

apoio a Meia Maratona Sus-
tentável, realizada pelo Insti-
tuto Centro de Ensino Tecno-
lógico (Centec) no domingo 

ratórios mais identificados 
em amostras laboratoriais 
encaminhadas ao Labo-
ratório Central de Saú-
de Pública do Amazonas 
(Lacen-AM), integrante da 
FVS-RCP, foram: influenza 
A (52%), rinovírus (32,4%), 
influenza B (13,9%), ade-
novírus (6,1%), Vírus Sin-
cicial Respiratório (2,1%), 
bocavírus (1%), parain-
fluenza (0,8%), e corona-
vírus SARS-CoV-2 (0,8%).

(18/05), na rodovia Manoel 
Urbano, estrada que dá acesso 
ao município de Manacapuru 
(a 68 quilômetros de distância 
da capital), um condutor foi 
flagrado em alta velocidade, 
quase atropelando organiza-
dores do evento.

O mesmo tentou empreen-
der fuga e foi interceptado 
pela equipe de Fiscalização 
do Detran-AM. No momento 
da abordagem, o homem, 
de 26 anos, testou positivo 
para o teste do bafômetro, 
constatando 1,07 mg/l. O au-
tor foi conduzido para o 31º 
Distrito Integrado de Polícia 
(DIP) de Iranduba.

INFORME EPIDEMIOLÓGICODETRAN-AM

Foram notificados 529 casos em 2025 e 770 em 2024, em igual período, 
conforme documento detalhado no www.fvs.am.gov.br

Foram registradas quase 170 autuações e 33 veículos removidos somente 
no último final de semana
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que Ville Orquídea, Solar das 
Torres, Vista dos Lírios, Olá 
Ponta Negra, Up Mosaico, 
entre outros.

“A gente acredita que deu 
uma alavancada muito boa 
não só nas vendas em si, 
mas também para que a po-
pulação possa adquirir o seu 
imóvel de forma equilibrada. 
Somos um parceiro desde o 
início do programa e uma das 
incorporadoras que sempre 
levantou a bandeira. Ver que 
hoje podemos colher os fru-
tos possibilitou uma elevação 
não só de vendas, mas tam-
bém que o cidadão possa ter a 
sua moradia digna”, destacou 
o gestor comercia da MRV, 
Victor Lopes.

Feirão
A primeira edição do Fei-

rão do Amazonas Meu Lar, 
realizada nos dias 16 e 17 de 
novembro do ano passado, 
movimentou mais de 20 mil 
pessoas no Centro de Con-
venções Vasco Vasques, zona 
centro-sul de Manaus. Três 
mil propostas de compra de 
unidades habitacionais foram 
submetidas e 1.025 contratos 
assinados. Para esta etapa, o 
Governo do Amazonas dispo-
nibilizou R$ 48 milhões para o 
Subsídio Entrada do Meu Lar.

Amazonas Meu Lar
Em 2023, o governador Wil-

son Lima lançou o Amazonas 
Meu Lar, o maior programa 
habitacional da história do 
estado. Estimado em R$ 4,7 
bilhões para execução nos 
próximos anos, o programa 
prevê 24 mil soluções de-
finitivas de moradia para a 
população de baixa renda, 
sendo 22 mil novas unidades 
habitacionais, além da regu-
larização de 33 mil imóveis, 
por meio da entrega de tí-
tulos definitivos.



PC-AM prende dois homens por abusar 
sexualmente da enteada e da filha

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM) apre-
sentou, nesta se-
gunda-feira (19/05), 

duas prisões em flagrante 
realizadas, em menos de 48 
horas, pela 37ª Delegacia In-
terativa de Polícia (DIP) de 
Presidente Figueiredo pelo 
crime de estupro de vulne-
rável. Os suspeitos são dois 
homens, de 45 e 55 anos, e 
as vítimas são duas crianças 
de 9 e 8 anos. Elas são, en-
teada e filha dos homens, 
respectivamente.

A ação policial faz parte 
da Operação Caminhos Se-
guros, coordenada pelo Mi-
nistério da Justiça e Seguran-
ça Pública (MJSP), que visa 
combater crimes e violências 
contra crianças e adolescen-
tes em todo o país.

O delegado Paulo Mavig-
nier, diretor do Departa-
mento de Polícia do Interior 
(DPI), destacou a atuação cé-
lere dos policiais civis da 37ª 
DIP, sob a coordenação do 
delegado Valdinei Silva, que 
prendeu os dois infratores 
de casos distintos em menos 
de dois dias. Ele reiterou que 
a PC-AM está realizando, 
diariamente, duas prisões 
de abusadores de crianças 
e adolescentes no interior 
do Estado.  

“Além de parabenizar os 
policiais civis lotados na 37ª 
DIP, é importante mencio-
nar que as vítimas tiveram 
coragem de denunciar seus 
abusadores, após pales-
tras de prevenção a crimes 
sexuais contra crianças e 
adolescentes. Essas ações 
educativas vêm sendo rea-
lizadas pela Polícia Civil, em 

conjunto com outras Forças 
de Segurança e redes de 
proteção, em alusão à Ope-
ração Caminhos Seguros”, 
disse o delegado.

Primeiro caso
Conforme o delegado Val-

dinei Silva, titular da 37ª DIP, 
o primeiro caso ocorreu na 
comunidade do Canoas, lo-
calizada na Rodovia Federal 
BR-174, contra a criança de 
8 anos. No dia da prisão, na 
quinta-feira (15/05), a vítima 
contou à sua mãe que havia 
sido abusada sexualmente 
pelo próprio pai e relatou que 
o crime já tinha acontecido 
outras vezes.

“Por conta da idade, a 
criança não soube especificar 

As prisões foram rea-
lizadas em menos de 
48 horas em Presi-
dente Figueiredo

Detran-AM aborda 278 veículos e 
registra oito casos de alcoolemia

Saiba quem é a mulher morta com 
11 facadas na frente dos filhos 

O Departamento Estadual de 
Trânsito do Amazonas (De-
tran-AM), por meio da equi-
pe de Fiscalização, integrou a 
Operação Parintins Mais Segu-
ra, entre a sexta-feira (16/05) 
e domingo (18/05), no mu-
nicípio de Parintins (distante 
369 quilômetros de Manaus). 
Ao todo, 278 veículos foram 
abordados, com o registro de 
50 veículos removidos e oito 
casos de alcoolemia.

Esta foi a 8ª fase da operação, 
realizada em conjunto com a 
Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM), Empresa Municipal de 
Trânsito e Transporte (EMTT), 
Conselho Tutelar, Comissaria-
do da Infância e da Juventude, 
Coordenadoria de Vigilância em 
Saúde e Secretaria Municipal de 
Saúde (Semsa).

Durante a sexta-feira (16/05), 
a operação ocorreu na praça 
São Benedito, no bairro de 
mesmo nome. Foram conta-
bilizadas abordagens a 90 ve-
ículos, com cinco notificados e 
12 motos removidas.

No sábado (17/05), a operação 
ocorreu entre a avenida Nações 

A mulher, de 34 anos, morta 
com ao menos 11 facadas, por 
volta das 9h desta segunda-
-feira (19/5), é Liliane Cristina 
de Carvalho (foto em destaque). 
O crime ocorreu QNP 24/28, 
no P Sul, em Ceilândia (DF). A 
vítima teria sido morta na frente 
dos filhos.

Logo após o feminicídio, o 
principal suspeito pelo crime, 
Rafael Moreira da Cruz, 34, 
entregou-se na 23ª Delegacia 
de Polícia (P Sul), que inves-
tiga o caso.

Testemunhas acionaram a Po-
lícia Militar do Distrito Federal 
(PMDF) e, no local, os militares 
encontraram uma criança de 
aproximadamente 8 anos, que 
também teria sido agredida, 
mas sem gravidade.

Esse é o segundo caso de 
feminicídio registrado no Dis-
trito Federal em menos de 
24 horas.

Feminicídio em Samambaia
Na noite desse domingo 

(18/5), outra mulher foi morta 
também a facadas pelo compa-
nheiro. Vanessa da Conceição 

Unidas e a estrada Odovaldo 
Novo, local conhecido como 
“Curva da Morte”, no bairro São 
Benedito, onde foram aborda-
dos 78 veículos. Das 57 motos 
abordadas, 20 foram removidas 
por irregularidades. Ao todo, 
14 autuações foram registradas.

Também no sábado, seis 
testes rápidos de alcoolemia 
foram realizados pela equipe 

Sousa tinha 31 anos. Ela foi 
esfaqueada na clavícula, dentro 
da própria casa, na QR 421, em 
Samambaia Norte (DF).

Segundo uma testemunha 
próxima ao casal, o homem 
e a vítima tinham uma união 
estável. Vanessa tinha um fi-
lho recém-nascido, fruto de 
outro relacionamento.

No relato também consta que 
ambos passaram o dia juntos, 
bebendo, mas, à noite, Silvonei-

desde quando o crime acon-
tecia, mas deixou claro que 
era abusada sexualmente há 
muito tempo pelo próprio 
pai. Ela disse que não aguen-
tava mais essa situação he-
dionda e decidiu relatar para 
sua mãe”, disse o delegado.

Segundo o delegado, a mãe 
da criança denunciou o caso à 
Polícia Civil e a equipe policial 
foi até o local do fato, onde 
efetuou a prisão em flagrante 
do indivíduo com apoio da 
Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM), do Conselho Tutelar 
e da Guarda Civil Municipal 
(GCM) do município.

“A vítima passou por exa-
me de corpo de delito, que 
confirmou a violência sexual. 
Ela também recebeu atendi-

Delegado Paulo Mavignier

mento médico e da equipe 
de psicólogos do Centro de 
Referência Especializado de 
Assistência Social (Creas) e 
ela será acompanhada pelo 
Conselho Tutelar”, falou  
o delegado.

O autor foi encaminhado 
à audiência de custódia e 
a prisão dele foi mantida 
pela Justiça.

Segundo caso
De acordo com o delega-

do, o crime contra a criança 
de 9 anos ocorreu na co-
munidade São Salvador, na 
estrada de Balbina, sendo 
descoberto após a mãe da 
vítima notar uma diferença 
no comportamento dela e 
questioná-la a respeito.

“Na ocasião, a criança con-
tou que havia sido abusada 
sexualmente pelo padrasto 
pouco depois da mãe ques-
tioná-la. Ela relatou que o 
homem a levou para uma área 
de mata e praticou o crime. 
A vítima também disse que 
os abusos sexuais já vinham 
acontecendo há muito tem-
po”, falou o delegado.

Conforme o delegado, 
após tomar conhecimento 
sobre o caso, a mãe viajou 
para Manaus sob o pretexto 
de que iria visitar um parente. 
Mas, na verdade, ela foi até 
a Delegacia Especializada em 
Proteção à Criança e ao Ado-
lescente (Depca) e denunciou 
o companheiro.

“A delegada Juliana Tuma, 

titular da Depca, acolheu os 
depoimentos da criança e da 
genitora, solicitou os exames 
e nos comunicou a respei-
to do caso. O homem foi 
preso em flagrante no sítio 
onde morava, na sexta-feira 
(16/05), e a prisão foi manti-
da pela Justiça”, mencionou 
o delegado.

Segundo o delegado, as ví-
timas contaram serem amea-
çadas pelos autores, caso elas 
contassem sobre a prática 
criminosa a alguém, e dis-
seram que os abusos sexuais 
normalmente aconteciam à 
noite, quando as mães es-
tavam dormindo ou quando 
elas saíam de casa.

Orientação
De acordo com o dele-

gado, é importante que as 
mães fortaleçam os diálo-
gos para haver um espaço 
de escuta e orientação no 
seio familiar em relação aos  
crimes sexuais.

O delegado também res-
saltou que os pais precisam 
estar atentos aos possíveis 
sinais e sintomas de abuso 
sexual em seus filhos.

“Nesses casos, as mães per-
ceberam um comportamen-
to fora da realidade por parte 
das crianças, que, ao serem 
questionadas, tiveram cora-
gem de relatar o que estava 
acontecendo. Muitas vezes, 
as vítimas não se sentem 
encorajadas, então é impor-
tante que pais e mães man-
tenham esse elo com os seus 
filhos, criando um ambiente 
de confiança, acolhimento e 
escuta ativa, para que eles se 
sintam seguros em comparti-
lhar qualquer situação que os 
incomode ou os coloque em 
risco”, finalizou o delegado.

Procedimentos
Os dois homens respon-

derão por estupro de vul-
nerável e estão à disposição 
da Justiça.

de Fiscalização, constatando 
um caso de alcoolemia. Já 
no domingo (18/05), entre 14 
testes rápidos, sete casos de 
alcoolemia foram registrados.

No domingo, a opera-
ção ocorreu na estrada do 
Aninga e na rua Beira Rio. 
Foram 110 veículos abor-
dados, além de 18 veículos 
removidos e um notificado.

de Carvalho de Torres, 42, teria 
chegado alcoolizado ao local do 
crime, acusando a companheira 
de ter furtado o celular.

O suspeito fugiu em uma Pa-
rati prata. Logo depois, foi preso 
pela Polícia Militar do DF e 
levado à 5ª Delegacia de Polícia 
(Área Central). O delegado plan-
tonista, Sérgio Bautzer, pediu à 
Justiça a prisão preventiva dele. 
Silvoneide foi autuado pelo cri-
me de feminicídio.

OPERAÇÃO PARINTINS MAIS SEGURADISTRITO FEDERAL

A operação foi realizada entre sexta-feira (16/05) e domingo (18/05) 
com o objetivo de garantir a segurança viária no município Liliane Cristina de Carvalho de 34 anos
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Operação Caminhos Seguros
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Política

Aleam realizou, nesta 
segunda-feira (19/5), 
uma Sessão Especial 
em homenagem ao Dia 
do Assistente Social

A cerimônia, de au-
toria coletiva, des-
tacou a relevância 
da atuação desses 

profissionais na garantia de 
direitos, na promoção da 
justiça social e no enfren-
tamento das desigualdades 
históricas que marcam a rea-
lidade amazônica, especial-
mente nas áreas de saúde, 
educação, assistência social 
e defesa de populações tra-
dicionais e periféricas.

A solenidade foi proposta 
pelos deputados Alessan-
dra Campelo (Podemos), 
Dr. Gomes (Podemos), Ro-
berto Cidade (UB), Cabo 
Maciel (PL), Carlinhos Bessa 
(PV), Adjuto Afonso (UB), 
Sinésio Campos (PT), João 
Luiz (Republicanos), Joana 
D’Arc (UB) e Delegado Pé-
ricles (PL).

A data, que já é tradicional 
no calendário da categoria, 
tem como tema neste ano: 
“Serviço Social na luta por 
justiça ambiental para a di-
versidade de povos e bio-
mas”, conforme deliberado 
no 51º Encontro Nacional 
de Assistentes Sociais.

A proposta de mobiliza-
ção deste ano reconhece 
que os desastres ambien-
tais — como queimadas, 
enchentes, contaminações 

 Sessão Especial em homenagem ao Dia do Assistente Social

Assembleia Legislativa realiza Sessão Especial 
em homenagem ao Dia do Assistente Social

por agrotóxicos e a de-
gradação de ecossistemas 
— não apenas ameaçam os 
biomas brasileiros, como 
também intensificam os 
problemas sociais. Popula-
ções ribeirinhas, indígenas, 
quilombolas e comunida-
des periféricas são especial-
mente vulneráveis a esses 
impactos, estando entre as 
mais atingidas por eventos 
climáticos extremos e pela 

ausência de políticas pú-
blicas efetivas de proteção 
ambiental e justiça social.

Segundo a deputada Ales-
sandra Campelo, as mulhe-
res representam a maioria 
absoluta na área da As-
sistência Social, compondo 
mais de 90% da força de 
trabalho do setor. “Trata-se 
de uma categoria essencial 
para o desenvolvimento 
econômico e social do país. 

Essas profissionais atuam 
como mediadoras entre o 
governo e a população, en-
tre as políticas públicas e 
aqueles que delas necessi-
tam, além de contribuírem 
ativamente na formulação 
dessas políticas. São, por-
tanto, protagonistas funda-
mentais na promoção da 
justiça social”, declarou.

O deputado Cabo Maciel 
falou sobre os desafios 

enfrentados pela catego-
ria. “Temos consciência dos 
inúmeros desafios enfren-
tados, especialmente nas 
regiões mais afastadas do 
interior de um estado de di-
mensões continentais, cuja 
logística é extremamente 
complexa. Por essa razão, 
o assistente social é, muitas 
vezes, o único elo entre o Es-
tado e o cidadão”, afirmou.

O deputado Dr. Gomes 
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Justiça dá 20 dias para governo 
explicar gastos com viagens de Janja

Hugo diz não ter como instalar CPI e 
deixa “avaliação” de CPMI a Alcolumbre

A Justiça Federal concedeu 
prazo de 20 dias para que o 
governo federal se manifeste 
sobre os gastos públicos re-
lacionados às viagens inter-
nacionais da primeira-dama, 
Janja Lula da Silva. A decisão 
foi tomada nesta segunda-
-feira (19) pela 9ª Vara Federal 
Cível da Seção Judiciária do 
Distrito Federal.

A ação aponta uma supos-
ta ilegalidade no custeio das 
viagens da primeira-dama ao 
exterior, que teriam sido finan-
ciadas total ou parcialmente 
pelo Tesouro Nacional. Os 
autores do processo — o ve-
reador de Curitiba Guilherme 
Kuhl (Novo-PR) e o advogado 
Jeffrey Chiquini — pedem a 
suspensão imediata de pa-
gamentos, diárias, passagens 
e quaisquer outras despesas 
relacionadas às viagens inter-
nacionais de Janja.

Eles também solicitam a de-
claração de ilegalidade das 
viagens realizadas para Nova 
York, Roma, Paris e Rússia.

No entanto, a Justiça negou 
o pedido de liminar que bus-
cava suspender os repasses e 
determinar o envio imediato 
dos documentos referentes às 
viagens. No despacho assina-
do pelo juiz Leonardo Tavares 
Saraiva, o magistrado afirmou 
não haver elementos suficien-
tes para justificar uma medida 
urgente e ressaltou que os atos 

O presidente da Câmara 
dos Deputados, Hugo Motta 
(Republicanos-PB), reiterou 
o argumento de que, devido 
a questões regimentais, não 
pode instalar a CPI do INSS.

“Eu não tenho como ins-
talar a CPI porque existem 
outras 12 CPIs na frente 
e, na Câmara dos Deputa-
dos, que eu presido, nós 
só podemos ter cinco co-
missões funcionando con-
comitantemente”, afirmou, 
na saída de agenda com 
representantes da Federa-
ção Brasileira de Bancos 
(Febraban), em São Paulo, 
nesta segunda-feira (19).

Atualmente, não há co-
missões parlamentares de 

administrativos questionados 
têm presunção de legalidade.

Apesar da negativa à liminar, 
o juiz determinou a citação 
da União e da primeira-dama 
para apresentarem defesa. O 
Ministério Público também foi 
intimado a acompanhar o caso.

Polêmicas
A primeira-dama é alvo 

frequente da oposição no 
Congresso. Em abril, a pe-
dido da Casa Civil, a Advo-
cacia-Geral da União (AGU) 
estabeleceu orientações so-
bre a atuação do cônjuge do 
presidente da República em 
compromissos oficiais.

Conforme a AGU, a esposa do 
presidente, em sua atuação de 
interesse público, apresenta 
natureza jurídica própria que 

inquérito (CPIs) instaladas 
na Câmara. Na fila de reque-
rimentos, há pedidos de in-
vestigação contra crimes via 
redes sociais contra crian-
ças e adolescentes, planos 
de saúde, autoridades do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), entre outros temas.

A CPI do INSS foi a primei-
ra iniciativa investigativa 
parlamentar demandada 
pela oposição para se de-
bruçar sobre o esquema de 
fraudes que estaria ocor-
rendo por meio de descon-
tos associativos indevidos 
no Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS).

Em meio ao impasse na 
Câmara, a oposição come-

decorre do vínculo civil manti-
do com o chefe de Estado e de 
governo. Além disso, o órgão 
reconheceu o “papel repre-
sentativo simbólico de cará-
ter social, cultural, cerimonial, 
político e/ou diplomático em 
nome do presidente”.

Mesmo assim, na Câmara 
dos Deputados foram apre-
sentados oito requerimentos 
relacionados à viagem à Rússia 
e dois sobre a ida à China.

Na semana passada, o pre-
sidente Lula saiu em defesa 
da esposa após críticas à 
participação de Janja em uma 
conversa com o presiden-
te chinês, Xi Jinping, sobre 
os efeitos e a necessidade 
de regulação do TikTok. O 
presidente se irritou com o 
vazamento do episódio.

çou a investir em uma CPMI 
do INSS, que englobaria 
parlamentares das duas ca-
sas do Congresso: Câmara 
e Senado.

Uma Comissão Parla-
mentar Mista de Inquéri-
to, uma vez apresentando 
as assinaturas necessárias, 
depende de aval do presi-
dente do Congresso, Davi 
Alcolumbre (União-AP), 
que também preside o 
Senado, para ser instalada.

“Com relação à CPI mis-
ta, cabe ao presidente do 
Congresso, que é o sena-
dor Davi Alcolumbre, fazer a 
avaliação sobre a instalação 
ou não dessa CPMI”, disse 
Hugo Motta.

VIAGENS A NOVA YORK, ROMA, PARIS E RÚSSIAFRAUDES NO INSS

Primeira-dama, Janja Lula da SilvaHugo Motta (Republicanos-PB), presidente da Câmara dos Deputados
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ressaltou a grande quan-
tidade de assistentes so-
ciais no país. “Atualmente, 
existem no Brasil cerca de 
110 mil assistentes sociais 
registrados nos Conselhos 
Regionais, em pleno exer-
cício profissional. Parabéns 
a todos os profissionais da 
Assistência Social, não ape-
nas pela data comemora-
tiva, mas, sobretudo, pelo 
empenho e compromisso 
demonstrados cotidiana-
mente”, disse.

A assistente social Ana 
Cláudia Martins, represen-
tando as profissionais ho-
menageadas, falou sobre o 
reconhecimento público da 
profissão. “Afirmamos, com 
senso de responsabilidade 
coletiva, a importância do 
fazer profissional que rea-
lizamos cotidianamente em 
nossos espaços de trabalho. 
A todos e todas, reiteramos: 
estamos conscientes, aten-
tos e em constante movi-
mento. O Serviço Social está 
desperto há muito tempo 
— há mais de 70 anos atuan-
do de forma comprometida 
com os direitos sociais no 
Brasil”, declarou.

Estiveram presentes à 
solenidade a secretária-
-executiva adjunta da Se-
cretaria de Estado de Jus-
tiça, Direitos Humanos e 
Cidadania (Sejusc), Gabriela 
Campezatto; a gerente de 
Assistência Social de Inati-
vos da Assembleia Legisla-
tiva, Roselaine Pinheiro; e a 
presidente da Rede Estadual 
de Mulheres Empreende-
doras do Amazonas, Mirian 
Regina Bó.



são consistentes com a conti-
nuidade da tendência de alta, 
mas a figura gráfica do último 
pregão e o IFR em zona de 
sobrecompra sugerem uma 
correção técnica.

“Ainda que dentro da ten-
dência principal de alta”, afir-
maram em relatório de análise 
técnica semanal do índice, 
acrescentando que, em alta, 
o Ibovespa deve perseguir a 
barreira dos 140 mil pontos. E 
caso corrija a rota, estimaram, 
o topo anterior de 137,6 mil 
operará como primeira linha 
de suporte.

Em Nova York, o S&P 500 
também se afastava das mí-

nimas, após ainda reagir mais 
cedo à decisão da Moody’s 
de cortar a nota de crédito 
dos EUA.

Contexto internacional
Os movimentos da mo-

eda brasileira nesta sessão 
tinham como pano de fundo 
as perdas da divisa dos EUA 
e de ativos de maior risco 
no exterior, com investidores 
buscando ativos seguros após 
a decisão da Moody’s na sexta, 
gerando pressão sobre o real 
e seus pares emergentes.

A agência de classificação 
de risco rebaixou a nota de 
crédito da maior economia 

do mundo em um degrau, de 
“Aaa” para “Aa1”, citando dívi-
da e juros crescentes, “que são 
significativamente mais altos 
do que os de soberanos com 
classificação semelhante”.

O corte ocorreu após um 
rebaixamento feito pela rival 
Fitch, que em agosto de 2023 
também reduziu a classifica-
ção soberana norte-america-
na em um nível, citando a 
deterioração fiscal esperada 
e repetidas negociações ur-
gentes sobre o teto da dívida.

A Standard & Poor’s re-
baixou os EUA em 2011.

A percepção de investido-

Economia

O presidente do BC afir-
mou que é coerente 
manter as taxas de juros 
em um patamar mais 
elevado por um perío-
do prolongado diante 
do cenário externo de 
incertezas e expectati-
vas desancoradas

O Ibovespa atingiu 
nova máxima histó-
rica nesta segunda-
-feira (19), perdendo 

os 140 mil pontos, mas ainda 
acima dos 139 mil, após fa-
las do presidente do Banco 
Central (BC), Gabriel Galípolo, 
sobre a taxa de juros. Já o 
dólar recuou na sessão, en-
quanto investidores também 
repercutem o rebaixamento 
da nota de crédito dos EUA 
na sexta-feira (16).

O Ibovespa, referência do 
mercado acionário brasileiro, 
subiu 0,32% e atingiu mais 
um recorde no fechamento, 
nos 139.636,41 – mais cedo, 
atingiu 140.203,04 no melhor 
momento. O número renova 
a máxima atingida na última 
quinta-feira (15), quando a 
bolsa alcançou os 139.334.

Já o dólar à vista caiu 
0,25%, a R$ 5,6549 na venda.

De acordo com analis-
tas do BB Investimento, o 
rompimento de resistências 
históricas pelo Ibovespa e o 
comportamento das médias 

O dólar à vista caiu 0,25%, a R$ 5,6549 na venda

O rendimento do Treasury 
de dez anos –referência global 
para decisões de investimen-
to– subia 12 pontos-base, a 
4,558%.

Em relação à divisa dos EUA, 
o movimento deste pregão 
implicava uma fuga em dire-
ção a outras moedas vistas 
como seguras, como o euro 
e, principalmente, o iene.

O índice do dólar – que 
mede o desempenho da mo-
eda norte-americana frente a 
uma cesta de seis divisas – caía 
0,52%, a 100,240.

As incertezas comerciais 
continuam em foco, com os 
mercados à espera do anúncio 
de novos acordos comerciais 
dos EUA com seus parceiros, 
já que negociações seguem 
em andamento para conter 
as altas tarifas do presidente 
Donald Trump.

Cenário no Brasil
Na cena doméstica, o mer-

cado avaliava dados sobre 
atividade econômica, com o 
Banco Central informando 
que seu Índice de Ativida-
de Econômica (IBC-Br), con-
siderado um sinalizador do 
Produto Interno Bruto (PIB), 
avançou em março 0,8%, em 
resultado acima do esperado.

Mais cedo, analistas consul-
tados pelo BC na pesquisa 
Focus voltaram a reduzir a esti-
mativa para a inflação este ano, 
agora projetada em 5,50%, de 
5,51% na semana anterior.

O centro da meta oficial para 
a inflação é de 3,00%, sempre 
com margem de tolerância 
de 1,5 ponto percentual para 
mais ou menos.

Ibovespa renova máxima histórica com 
falas de Galípolo; dólar cai a R$ 5,65

res sobre a mudança é de 
que os prêmios de risco dos 
EUA tendem a ficar elevados, 
implicando uma taxa de juros 
alta e rendimentos maiores 
para os Treasuries no médio 
e longo prazo, tornando os 
títulos mais atraentes para re-
cursos estrangeiros, afetando 
ativos mais arriscados.

“O downgrade da nota de 
crédito dos EUA está rever-
berando um pouco… natural-
mente, o mercado vai pedir 
um pouco mais de prêmio 
pelo risco EUA e deve refletir 
nos Treasuries também”, dis-
se Fernando Bergallo, diretor 
de operações da FB Capital.
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Afeam, Sebrae e Abrasel participam da 
maior feira de food service do mundo

Visando acessar às principais 
tendências e inovações do setor 
de alimentação, desde tecnolo-
gias para restaurantes, equipa-
mentos robotizados, embala-
gens sustentáveis e inteligência 
artificial até novos modelos de 
negócios e soluções para aten-
dimento ao cliente, o Governo 
do Amazonas, por meio da 
Agência de Fomento do Esta-
do do Amazonas (Afeam), com 
o apoio do Sebrae Amazonas 
participa entre os dias 17 e 20, 
de maio da NRA Chicago 2025: 
o maior evento de food service 
do mundo.

“Estamos tendo a oportuni-
dade de conhecer de perto a 
indústria de alimentação fora do 
lar, com destaque para as mais 
recentes tecnologias, novas 
tecnologias tanto de equipa-
mentos quanto para gestão de 
negócios. Agradeço e destaco o 
apoio de nosso parceiro Sebrae/
Am e o Governo do Amazonas, 
por meio da Afeam que nos 
permite vivenciar a inovação e 
soluções presentes em diversos 
estandes que podem ser apli-
cadas no Amazonas”, destacou 
o diretor-presidente da Afeam, 
Marcos Vinicius Castro.

O diretor-presidente ressal-
tou, ainda, a importância da 
participação do Amazonas na 
NRA Show 2025, destacando o 
impacto estratégico da missão.

“É importante destacar que, 

em um ciclo normal, essas 
novas tecnologias levariam 
até cinco anos para chegar ao 
Brasil. Com a participação de 
todos esses atores, como o 
Sebrae, o Governo do Estado 
e os próprios empresários, con-
seguimos encurtar esse tempo 
e trazer essas inovações em um 
ciclo muito mais curto”, Marcos 
Vinicius Castro.

Segundo a Afeam, o Sebrae/
AM também teve papel im-
portante na participação da 
delegação amazonense na 
NRA Show 2025. A instituição 
proporcionou todo o apoio 
logístico e técnico aos empre-
sários do estado do Amazonas, 
garantindo estrutura e suporte 

para que pudessem aproveitar 
ao máximo as oportunidades 
do evento.

Ao todo, dez empresários 
apoiados pela Afeam, Sebrae/
AM e Abrasel estão presentes 
no evento. Em 2025, o Brasil é 
o destaque e participa da NRA 
Show com sua maior delega-
ção. A delegação de empre-
sários, instituições de apoio, 
startups e representantes de 
governos estaduais, como o 
Amazonas, Mato Grosso do 
Sul, Rio Grande do Norte e Rio 
Grande do Sul em parceria com 
o Sebrae.

A NRA é a vitrine mais influente 
do mundo em inovação em 
serviços de alimentação. 

NRA SHOW 2025

Ao todo, dez empresários amazonenses participam do evento e 60% 
deles já receberam financiamento pela Afeam
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Galípolo defende juros em nível “bastante 
restritivo” por “bastante tempo”

O presidente do Banco 
Central, Gabriel Galípolo, 
defendeu nesta segunda-
-feira (19) a manutenção da 
taxa Selic em nível “bastan-
te restritivo” por “bastante 
tempo”, enfatizando que a 
autarquia não tem condição 
de usar atualmente o “ansio-
lítico” da sinalização sobre 
seus próximos passos ou 
sobre quando poderá fazer 
cortes nos juros básicos.

Falando em conferência pro-
movida pelo Goldman Sachs, 
em São Paulo, Galípolo dis-
se compreender a busca de 
agentes do mercado por sinais 
de uma inflexão da política 
monetária, ponderando que 
o BC precisa ter cautela e fle-
xibilidade neste momento de 
incerteza e segue dependente 

de dados para tomar suas pró-
ximas decisões.

“Para uma economia que te-
mos uma dinâmica surpreen-
dente nos últimos anos mesmo 
com uma taxa de juros num 
patamar mais restritivo, com a 
inflação e com as expectativas 
desancoradas, como a gente 
está vendo, a gente realmente 
precisa permanecer com uma 
taxa de juros num patamar bas-
tante restritivo por um período 
bastante prolongado, essa é a 
nossa visão”, disse.

Na avaliação do presidente 
do BC, a “briga” para persistir 
e manter a Selic em patamar 
elevado é mais dura do que a 
dos momentos de decisão pela 
elevação dos juros.

Ao mencionar a dependência 
de dados, Galípolo afirmou que 

a autarquia não olhará para a 
volatilidade de indicadores es-
pecíficos e não vai “se emocio-
nar” com resultados pontuais.

Ele enfatizou que o BC não 
foca sua análise em dados 
específicos, mas em todos os 
temas apontados em sua co-
municação oficial.

“Agora é um momento mais 
de a gente falar como a gen-
te vai reagir e não o que nós 
vamos fazer”, afirmou.

Galípolo ainda mencionou 
que as projeções de mercado 
para a inflação embutem uma 
avaliação de que o governo 
pode usar a política fiscal para 
estimular a economia, em con-
traposição ao trabalho do BC 
para arrefecer a atividade e 
controlar a inflação.

“Como é que você coloca a 
taxa de juros em patamar ainda 
mais contracionista para reagir 
a uma política que ainda não 
está ali? Isso eu acho que é 
a dança, que não é simples, 
que o Banco Central tem que 
fazer”, disse.

Para ele, a resposta do BC 
a esse tema é dar uma de-
monstração inequívoca de 
disposição em perseguir a 
meta de inflação.

Ele reiterou que a autorida-
de monetária está compro-
metida com a meta de inflação 
de 3%, não havendo nenhu-
ma discussão sobre mudança 
desse alvo.

TAXA SELIC

O presidente do Banco Central do Brasil, Gabriel Galípolo
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Mudanças definem 
as modalidades per-
mitidas, impõe limi-
tes para o ensino re-
moto e proíbem que 
determinadas gradu-
ações sejam ofereci-
das exclusivamente 
de forma on-line

O Ministério da 
Educação estabe-
leceu, nesta se-
gunda-feira (19), 

novas regras para a oferta 
de cursos de ensino su-
perior na modalidade de 
Educação a Distância (EAD) 
no Brasil. As novas normas 
serão oficializadas em de-
creto a ser publicado em 
edição extra do Diário Ofi-
cial da União (DOU).

As mudanças definem as 
modalidades permitidas, 
impõem limites para o en-
sino remoto e proíbem que 
determinadas graduações 
sejam oferecidas exclusi-
vamente de forma on-line.

Pelo decreto, cinco gra-
duações não poderão ser 
ofertadas via EAD, sendo 
obrigatoriamente pre-
senciais:

Medicina
Direito
Odontologia
Enfermagem
Psicologia

Além disso, a norma esta-
belece que os cursos da área 
de saúde e das licenciaturas 
— que formam professores 
para a educação básica — só 
podem ser ofertados exclusi-
vamente nos formatos pre-
sencial ou semipresencial.

As instituições de ensi-
no superior terão até dois 
anos para se adequar às 

Segundo o MEC, a decisão foi motivada pelo crescimento acelerado dos cursos de graduação EAD nos últimos anos

Ibama aprova 
plano da 
Petrobras para 
estudo na foz do 
Rio Amazonas

MARGEM EQUATORIALMEC proíbe educação a distância em 
Direito e mais quatro graduações

novas regras. Estudantes 
que já estão matriculados 
poderão concluir seus cur-
sos nas condições atuais, 
sem prejuízo. As novas 
normas só valerão para 
novas matrículas.

Segundo o MEC, a decisão 
foi motivada pelo cresci-
mento acelerado dos cur-
sos de graduação EAD nos 
últimos anos.

Entre 2018 e 2023, hou-
ve aumento de 232% na 
oferta de graduações a 
distância no país. Em 2023, 

o número de ingressantes 
em cursos remotos foi o 
dobro do registrado em 
cursos presenciais.

Modalidades de ensino
O texto também oficializa 

três modalidades de ensino 
superior no país, incluindo 
a categoria semipresencial, 
até então sem definição 
normativa. O texto também 
estabelece que, mesmo os 
cursos online, terão que 
ter até 20% de atividades 
presenciais e/ou síncronas.

As três modalidades que 
o decreto estabelece são:

Presencial: Aulas físicas 
predominantes. A carga ho-
rária a distância, antes limita-
da a 40%, agora poderá ser 
de no máximo 30%.

Semipresencial: Inclui 
obrigatoriamente atividades 
presenciais (como estágios e 
práticas), atividades síncro-
nas mediadas por tecnologia, 
além de conteúdo EAD.

A distância (EAD): Ofer-
ta majoritariamente remo-
ta, mas passa a exigir no 

mínimo 20% de atividades 
presenciais e/ou síncronas. 
Provas devem ser aplicadas 
presencialmente.

O decreto também define 
que atividades presenciais 
exigem a presença simul-
tânea de aluno e professor 
em tempo e espaço coinci-
dentes; já as síncronas são 
realizadas com interação em 
tempo real, ainda que a dis-
tância. Essas últimas devem 
ocorrer com grupos redu-
zidos, apoio pedagógico e 
controle de frequência. Região da Margem Equatorial 
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Javier Milei obtém vitória histórica 
em Buenos Aires e atropela macrismo

Trump anuncia que Rússia e Ucrânia 
iniciarão imediatamente negociações

Candidatos endossados 
pelo presidente argentino Ja-
vier Milei aparecem em primei-
ro lugar na corrida eleitoral das 
eleições legislativas da cidade 
de Buenos Aires.

Com mais de 99% das urnas 
apuradas, a lista de candidatos 
de Milei, liderada por seu porta-
-voz Manuel Adorni, aparecia 
em primeiro lugar neste domin-
go (18) para a legislatura local, 
com 30,1% dos votos, segundo 
os resultados oficiais.

“Hoje é um ponto de inflexão 
para as ideias de liberdade”, 
declarou Milei, comemorando 
o resultado no palco ao lado 
de membros de seu gabinete.

Leandro Santoro, que era o 
favorito em grande parte das 
pesquisas e é aliado do mo-
vimento peronista da ex-pre-
sidente Cristina Fernández de 
Kirchner, aparecia em segundo 
lugar, com 27,4% dos votos.

Em terceiro lugar, com 15,9%, 
estava a lista liderada por Silvia 
Lospennato, candidata do parti-
do PRO, ex-aliado de Milei, que 
agora disputa com ele a lideran-

O presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump, anun-
ciou, após uma ligação de duas 
horas com o presidente russo, 
Vladimir Putin, nesta segunda-
-feira (19), que “Rússia e Ucrânia 
iniciarão imediatamente nego-
ciações para um cessar-fogo 
e, mais importante, para o fim 
da guerra”.

“As condições para isso serão 
negociadas entre as duas partes, 
como só pode ser, porque elas 
conhecem detalhes de uma ne-
gociação que ninguém mais te-
ria conhecimento”, disse Trump 
no Truth Social, acrescentando 
que “o tom e o espírito da con-
versa foram excelentes”.

“A Rússia quer fazer comércio 
em larga escala com os Estados 
Unidos quando este ‘banho de 
sangue’ catastrófico terminar, e 
eu concordo. Há uma tremenda 
oportunidade para a Rússia criar 
enormes quantidades de em-
pregos e riqueza. Seu potencial é 
ILIMITADO”, continuou Trump.

Ele também disse que a Ucrâ-
nia “pode   ser uma grande be-
neficiária no comércio”.

ça do campo de centro-direita.
A eleição deste domingo, que 

renovou metade das 60 cadeiras 
da legislatura da capital argen-
tina, foi vista como o primeiro 
teste eleitoral importante para 
o presidente argentino, que 
assumiu a presidência no final 
de 2023.

“Não foi simplesmente uma 
eleição local”, disse Adorni no 
palco. “Foi uma eleição entre 
dois modelos… O modelo da 
casta política, o modelo dos 
poucos privilegiados, e o mode-

Trump afirmou ter informado 
vários líderes de países sobre o 
conteúdo da ligação, incluindo 
o presidente ucraniano Volo-
dymyr Zelensky, a presidente 
da Comissão Europeia Ursula 
von der Leyen, o presidente 
francês Emmanuel Macron, a 
primeira-ministra italiana Gior-
gia Meloni, o chanceler alemão 
Friedrich Merz e o presidente 
finlandês Alexander Stubb.

“O Vaticano, representado 
pelo papa, declarou que estaria 

lo da liberdade. E hoje, a liber-
dade venceu — mais uma vez.”

A administração de Milei bus-
cou apresentar a eleição local 
como um referendo sobre os 
resultados econômicos de seu 
governo em nível nacional, des-
tacando a queda da inflação 
e o primeiro superávit orça-
mentário da Argentina em 14 
anos, segundo Mariel Fornoni, 
analista política da consultoria 
Management & Fit.

“Esse é o principal trunfo do 
governo”, afirmou Fornoni.

muito interessado em sediar as 
negociações. Que o processo 
comece!”, acrescentou Trump.

A ligação desta segunda-feira 
com Putin marca a terceira vez 
que se tem conhecimento que 
os dois líderes conversam por 
telefone desde que Trump to-
mou posse em janeiro. E ocor-
re em um momento em que 
Trump está cada vez mais frus-
trado com a recusa do presiden-
te russo em firmar um acordo 
de paz com a Ucrânia.

ARGENTINACESSAR-FOGO

Presidente argetino Javier MileiPresidente dos EUA, Donald Trump e o presidente da Rússia, Vladimir Putin
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O Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Natu-
rais Renováveis (Ibama) aprovou, 
nesta segunda-feira (19), o plano 
apresentado pela Petrobras para 
realizar estudos que podem re-
sultar na exploração de petróleo 
na Foz do Rio Amazonas, na 
Margem Equatorial.

A aprovação do conceito do 
Plano de Proteção e Atendimen-
to à Fauna Oleada (PPAF) indica 
que, em seus aspectos teóricos 
e metodológicos, atendeu aos 
requisitos técnicos exigidos e 
está apto para a próxima etapa: 
a realização de vistorias e simu-
lações de resgate de animais 
da fauna oleada, que testarão, 
na prática, a capacidade de res-
posta em caso de acidentes com 
derramamento de óleo.

A aprovação conceitual do pla-
no representa o cumprimento 
de uma etapa no processo de 
licenciamento ambiental, mas 
não configura a concessão de 
licença para o início da realização 
da perfuração exploratória.

A continuidade do processo 
de licenciamento dependerá da 
verificação, em campo, da viabi-
lidade operacional do Plano de 
Emergência Individual.

Para isso, o Ibama definirá, em 
conjunto com a Petrobras, um 
cronograma para a realização 
de Avaliação Pré-Operacional 
(APO), etapa que verificará, por 
meio de vistorias e simulações, 
a efetividade do Plano de Emer-
gência Individual proposto.



“O Agente Secreto”: filme brasileiro é ovacionado 
                                  por 13 minutos em Cannes

Cultura
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Produções com Tom 
Cruise, Julianne Mo-
ore, Natalie Portman 
e mais estreiam nos 
próximos dias

Toda semana, novas 
produções estreiam 
nos cinemas e nos 
streamings. Para você 

poder ficar por dentro de tudo 
o que está acontecendo no 
mundo dos filmes e séries, o 
VDN fez uma lista dos princi-
pais lançamentos. Confira os 
filmes abaixo:

Wicked – 21 de maio no 
Prime Video

Na trama, Elphaba (Cynthia 
Erivo) é uma jovem do Reino 
de Oz, mas incompreendida 
por causa de sua pele ver-
de incomum. Ao iniciar seus 
estudos na Universidade de 
Shiz, seu destino encontra 
Glinda (Ariana Grande), uma 
jovem popular e ambiciosa, 
que só quer garantir seus 
privilégios. As duas iniciam 
uma inesperada amizade; no 
entanto, suas diferenças en-
tram no caminho, o que pode 
perpetuar no futuro de cada 
uma e em como as pessoas 
de Oz as enxergam.

Elenco: Cynthia Erivo, Ariana 
Grande, Jonathan Bailey

Lilo & Stitch – 22 de maio 
nos cinemas

A versão live-action de Lilo 
& Stitch conta a história de Lilo 
Pelekai, uma menina havaiana 
que, após a morte dos pais, é 
criada pela irmã Nani. Lilo, so-
litária, adota o alienígena Sti-
tch (Experimento 626) como 
seu animal de estimação e, 
juntos, eles aprendem o que 
é família e a importância de 
cuidar uns dos outros.

Elenco: Maia Kealoha, 
Sydney Agudong, Chris San-
ders

Missão: Impossível – O 
Acerto Final – 22 de maio 
nos cinemas

Ethan Hunt (interpretado 
por Tom Cruise) e sua equipe 
da IMF embarcam em uma 

“Missão: Impossível - O Acerto Final” é uma das principais estreias da semana nos cinemas 

DIVULGAÇÃO

Thriller sobre a ditadura militar estreou no festival de cinema e concorre pela Palma de Ouro

O thriller sobre a di-
tadura “O Agente 
Secreto”, de Kle-
ber Mendonça 

Filho, foi ovacionado por 

Confira os lançamentos da semana 
        no cinema e nos streamings

FRANÇA

13 minutos após a pri-
meira exibição no Festival 
de Cannes neste domin-
go (18). O filme brasilei-
ro compete pela Palma  

de Ouro.
O diretor pernambuca-

no e o astro do título, 
o baiano Wagner Moura, 
se emocionaram duran-

DIVULGAÇÃO

missão perigosa e de vin-
gança para recuperar uma 
nova arma que ameaça toda 
a humanidade e enfrentar o 
maior vilão de seu passado.

Elenco: Tom Cruise, Hayley 
Attwell, Pom Klementieff

Sereias – 22 de maio na 
Netflix

Devon acha que sua irmã Si-
mone tem um relacionamen-
to realmente assustador com 
sua nova chefe, a enigmática 
socialite Michaela Kell. A vida 
de culto e luxo de Michaela 
é como uma droga para Si-
mone, e Devon decidiu que é 
hora de uma intervenção. Mas 
ela não tem ideia de como 
Michaela será uma oponente 
formidável. 

Elenco: Meghann Fahy, Ju-
lianne Moore, Milly Alcock

Mickey 17 – 23 de maio 
na Max

Mickey é um “dispensável”, 
um funcionário descartável 
em uma expedição humana 
enviada para colonizar o mun-
do gelado de Niflheim. Depois 
que uma iteração morre, um 
novo corpo é regenerado com 
a maioria de suas memórias.

Elenco: Robert Pattinson, 
Mark Ruffalo, Naomi Ackie

A Fonte da Juventude – 23 
de maio no AppleTV+

Em “A Fonte da Juventu-
de”, dois irmãos que a vida 
separou (John Krasinski e 
Natalie Portman, vencedora 
do Oscar) unem forças em 
uma jornada mundial para 
encontrar a mítica Fonte 
da Juventude. Ambos te-
rão que recorrer ao seu 
conhecimento de história 
para seguir as pistas nesta 
aventura épica que pode 
mudar suas vidas… e até 
mesmo torná-los imortais.

Elenco: John Krasinski, 
Natalie Portman, Eiza 
González

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

te os aplausos. Os ato-
res Gabriel Leone, Maria 
Fernanda Cândido e Alice 
Carvalho também estavam  
na première.

Ao fim da exibição, Kle-
ber Mendonça Filho dis-
cursou em português para 
agradecer à equipe do 
longa-metragem.

“Eu quero agradecer a 
toda a equipe que fez esse 
filme. Tem uma pequena 
parte aqui e me sinto muito 
honrado. Foi uma grande 
experiência fazer ‘O Agen-
te Secreto’. Foi foda. Foi 
incrível”, disse.

A trama é ambientada na 
década de 1970 e acom-
panha Marcelo, um es-
pecialista em tecnologia, 
que foge de um passado 
misterioso e decide voltar 
ao Recife em busca de um 
pouco de paz, mas percebe 

que a cidade está longe de 
ser o refúgio que procura.

Esse é o terceiro filme 
de Kleber Mendonça Fi-
lho a competir pela Palma 
de Ouro. Anteriormente, 
o cineasta pernambucano 
teve “Aquarius” e “Bacu-
rau” na Seleção Oficial, 
além de “Chamebre 999” 
e “Retratos Fantasmas” 
em mostras especiais  
do festival.

O longa marca o retorno 
de Wagner Moura ao cine-
ma brasileiro. Nos últimos 
anos, ele esteve em produ-
ções internacionais como 
“Sergio” (2020), “Guerra 
Civil” (2024) e “Ladrões 
de Drogas” (2024).

Ao longo dos próximos 
dias, “O Agente Secreto” 
terá diversas sessões no 
evento. A cerimônia de 
encerramento e entrega 

dos prêmios está marcada 
para sábado (24).

Equipe de “O Agente 
Secreto” chega para a es-
treia com bloco de frevo

A equipe de “O Agente 
Secreto” chegou para a 
estreia do filme no Festi-
val de Cannes na manhã 
deste domingo (18) com 
um bloco de frevo. Eles se 
aproximaram do Palais de 
Festivals ao som de “O Que 
Será”, de Chico Buarque e 
Milton Nascimento.

Na hora de cruzar o ta-
pete vermelho, a comiti-
va entrou com “Mas Que 
Nada”, de Sérgio Mendes. 
Além da equipe do filme, 
nomes como Alice Braga, 
Bárbara Paz, Camila Pitan-
ga e Margareth Menezes 
também marcaram pre-
sença na première.
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Esportes

Ex-presidente da CBF abre 
caminho para sucessor e diz 
agir para “restaurar a paz no 
futebol brasileiro”

A defesa de Ednaldo Rodrigues, 
ex-presidente da Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF), co-
municou ao Supremo Tribunal 

Federal (STF) nesta segunda-feira (19) 
que desistiu do recurso contra a decisão 
do Tribunal de Justiça do Rio de Janeiro, 
que o afastou da presidência da entidade.

A imprensa teve acesso ao documen-
to que os advogados encaminharam 
ao ministro Gilmar Mendes, relator das 
ações relacionadas ao comando da CBF 
no STF. Com a iniciativa, a defesa mu-
dou a estratégia jurídica e optou por 
encerrar a disputa judicial iniciada após 
a destituição de Ednaldo.

Na manifestação, os advogados afir-
mam que Ednaldo tomou a decisão “mo-
vido pelo profundo desejo de restaurar 
a paz no futebol brasileiro”.

Eles também destacam o impacto 
pessoal da crise institucional. “Sua vida 
familiar tem sido abalada por equívo-
cos públicos, interpretações distorcidas 
e insinuações injustas, maledicentes e 
criminosas”, dizem.

A defesa atribui os ataques à insatisfa-
ção de setores que resistem às mudan-
ças na gestão da entidade. Segundo os 
advogados, as insinuações partem de 
“diversos grupos, que nunca se conten-
taram com o fato de o futebol brasileiro 
ter rompido com oligarquias e passar a 
ter transparência e governança, grupos 
estes que não medem esforços em lhe 
causaram dor”.

Brasil brilha com dois ouros e sete 
medalhas na Copa do Mundo de ginástica

Max Verstappen vence o GP da 
Emilia-Romagna; Bortoleto é o 18º

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Brasil conquista dois ouros e sete me-
dalhas na Copa do Mundo de Ginástica 
Artística em Koper, na Eslovênia

Max Verstappen 
venceu GP da Itália 
da Fórmula 1

O Brasil encerrou com sete 
medalhas sua participação 
na etapa da Copa do Mundo 
de Ginástica Artística, dispu-
tada em Koper, na Eslovênia, 
no último domingo (18).

Foram dois ouros, três pra-
tas e dois bronzes — desem-
penho que reforça o bom 
momento da modalidade no 
país, impulsionado por uma 
nova geração de atletas.

O grande destaque foi Júlia 
Coutinho, de apenas 15 anos, 
que encantou o público e os 
jurados na final do solo ao 
som de “Maria, Maria”, de 
Milton Nascimento. A ginas-
ta somou 13.100 pontos e fi-
cou com o ouro.

Max Verstappen come-
morou a 400ª corrida de 
Fórmula 1 da Red Bull com 
uma quarta vitória con-
secutiva em Ímola neste 
domingo, enquanto Lan-
do Norris terminou em se-
gundo e reduziu a lideran-
ça do campeonato de seu 
companheiro de equipe na 
McLaren, Oscar Piastri, para 
13 pontos.

O tetracampeão mun-
dial da Red Bull assumiu a 
liderança do pole position 
Piastri na primeira volta e 

GINÁSTICA FÓRMULA 1

Quem também brilhou na 
mesma prova foi Gabriela 
Barbosa, de 17, que conquis-
tou a prata com 12.733.

No masculino, Lucas Biten-
court, de 31 anos, garantiu o 
ouro na barra fixa com uma 
apresentação sólida, avalia-
da em 13.500 pontos. Ele foi 
seguido de perto por Patrick 
Corrêa, de 22 anos, que so-
mou 13.466 e levou a prata.

Na trave, Gabriela Bou-
ças, de 16 anos, ficou com 
o bronze ao alcançar 12.633 
pontos.

No sábado, o Brasil tam-
bém já havia faturado duas 
medalhas nas barras assi-
métricas. E teve dobradinha: 

permaneceu na liderança 
depois que um safety car 
no final da corrida aglome-
rou o grid e colocou a vitó-
ria em risco.

Norris, com pneus novos, 
ultrapassou Piastri a sete 
voltas do final, acabando 
com qualquer esperança 
de que o australiano con-
quistasse sua quarta vitória 
consecutiva na temporada. 
Lewis Hamilton terminou 
em quarto em sua primeira 
corrida na Itália pela Ferrari.

A vitória foi a segunda 

Gabriela Barbosa subiu ao 
pódio com a prata e Bouças 
levou o bronze.

Confira as medalhas:
Domingo (18)
Júlia Coutinho (ouro) – Solo
Gabriela Barbosa (prata) – 

Solo
Lucas Bittencourt (ouro) – 

Barra fixa
Patrick Sampaio (prata) – 

Narra fixa
Gabriela Bouças (bronze) – 

Trave
Sábado (19)
Gabriela Barbosa (prata) – 

Barra assimétrica
Gabriela Bouças (bronze) – 

Barra assimétrica

de Verstappen na tempo-
rada e a quarta em Ímo-
la, após vitórias em 2021, 
2022 e 2024. Não houve 
corrida em 2023 devido  
a inundações.

O brasileiro Gabriel Bor-
toleto manteve a posição 
média que tem feito nas 
corridas. Chegou a man-
ter a 10º posição, mas na 
bandeirada final concluiu a 
prova na 18º posição.

A próxima prova será o 
GP de Mônaco, no dia 25 
de maio.

Ednaldo Rodrigues retira recurso no 
STF e não voltará à presidência da CBF

Alcaraz se 
impõe, encerra 
série invicta 
de Sinner e 
conquista  
Roma Open

TÊNIS

Carlos Alcaraz é o campeão 
do Roma Open. Em uma exi-
bição firme e madura diante 
do líder do ranking mundial, 
o espanhol superou Jannik 
Sinner por 2 sets a 0, com 
parciais de 7/6 (7-5) e 6/1, 
em 1h45min de jogo neste 
domingo (18), e levantou o 
troféu pela primeira vez no 
saibro do Foro Italico.

Foi a quarta vitória con-
secutiva sobre o italiano e 
o 25º título da carreira de 
Alcaraz, aos 22 anos. O resul-
tado reforça sua ascensão na 
temporada e o coloca entre 
os principais candidatos ao 
título de Roland Garros, que 
começa em uma semana.

A final marcou o primeiro 
confronto em um Masters 1000 
entre jogadores com múltiplos 
títulos de Grand Slam fora do 
Big Three desde 2004, quando 
Hewitt enfrentou Agassi.

Sinner chegava embalado 
por uma impressionante se-
quência de 26 vitórias con-
secutivas no circuito, mas o 
desgaste físico foi evidente 
após um primeiro set equili-
brado, decidido no tie-break.

Alcaraz, por sua vez, foi efi-
ciente e constante: somou 17 
winners e 32 erros não forçados 
na partida, mas dominou os 
pontos decisivos e impôs dois 
sets de realidades opostas.

Ex-presidente da CBF, Ednaldo Rodrigues

Fotos: DIVULGAÇÃO
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Aniversariante da temporada, Giselle Benevides Ferreira comemorou a data 
ao lado do marido, Solon Ferreira, em noite cheia de charme e alto astral

A querida Cris Belota em noite de drinks e boa mesa no STK

O expert em alta gastronomia e ambientação chic, Jamil Junior assina 
o cardápio especial da Festa dos Namorados da coluna, no dia 12 de 
junho, no Villa Condotti. Noite chic com os casais bacanas da cidade

O querido Flavio Antony Filho com a esposa Camila, os filhos Sofia e Flávio 
Neto e a mãe, a chic Adelaide Antony, durante encontro de família

 A empresária e gestora Maria do Carmo Seffair, se preparando 
para a inauguração da primeira etapa do Tropical Hotel, que deverá 

movimentar o turismo local e o setor de eventos do estado

. A turma bacana da cidade já está sendo 
acionada para a festa anual da coluna, em co-
memoração ao Dia dos Namorados, a tradicio-
nal “Valentine´s Party” que todos os anos agita 
os casais do society de Manaus.

. Na versão 2025, o evento será no Villa Con-
dotti, o charmoso espaço de festas no “cora-
ção” do Parque das Laranjeiras, comandado 
pelo expert em alta gastronomia e cenografia 
chic, Jamil Junior, que vai assinar uma noite 
linda para os casais da cidade.

. O cantor Daniel Lima e banda estarão no 
palco da festa, apresentando um repertório 
very special. Noitada das boas! Os convites po-
dem ser adquiridos pelos números 99985-1422 
ou 99126-4828. Nos encontramos por lá!

 . Com brilho e emoção, a 17ª edição do tra-
dicional “Baile Rosas de Maio” reuniu represen-
tantes da terceira idade de todos os Centros 
de Esporte e Lazer (CELs) de Manaus, no último 
sábado, no auditório da Fundação Dr. Thomas 
(FDT). O evento é uma realização da Prefeitura 
de Manaus, por meio da Fundação Manaus Es-
porte (FME), com collab da FDT, que atua direta-
mente com o público idoso da capital.

 . Ao longo da programação, cerca de 1.800 
pessoas passaram pelo evento, que foi marcado 
por muita animação, dança e a escolha da rainha 
do baile, em uma celebração que destacou o en-
velhecimento saudável, ativo e com autoestima.

. A grande vencedora da noite foi Rosalina 
Cândido, representante do CEL Zezão, eleita 
rainha do Baile Rosas de Maio 2025. Uma noite 
de muita alegria!

. Seguindo até o dia 21 de maio, a Prefeitura de 
Manaus é representada pelo Instituto Municipal 
de Planejamento Urbano (Implurb), no 2º Encon-
tro Brasileiro de Urbanismo em Áreas Centrais, 
que acontece em Campinas, São Paulo, na uni-
dade do Sesi Amoreiras.

. O evento é promovido pela Prefeitura Muni-
cipal de Campinas, com apoio da Prefeitura de 
Recife, Rede Brasileira de Urbanismo em Áreas 
Centrais e da Frente Parlamentar pelos Centros 
Urbanos.

. Durante o encontro estão sendo apresentados 
painéis urbanísticos, oficinas, mesas-redondas, 
além da assinatura de um termo entre os inte-
grantes, com a entrada de seis novas cidades e 
da frente parlamentar, se somando ao grupo de 
9 cidades originais, do qual Manaus faz parte 
desde o início. Sobre o painel da capital amazo-
nense, o foco é o programa “Nosso Centro”, com 
a segunda etapa e o desenvolvimento de pro-
jetos e intervenções para ampliar a reabilitação 
urbana no território. A prefeitura trabalha inten-
samente na segunda etapa do programa, onde 
estão projetos como a ampliação do Polo Digital, 
com o Distrito de Inovação de São Vicente; Polo 
de Gastronomia Criativa; o Museu da Gastrono-
mia Amazônica, Espaço Severiano e Escola; Mu-
seu da História das Olímpiadas; e o casarão azul 
de São Vicente (hub de inovação), entre muitos 
outros pontos em diversas áreas.

. O prefeito de Manaus, David Almeida, apre-
sentou a boa nova na sexta-feira.

. Confirmou a realização de um novo concurso 
público para a Manaus Previdência, com previ-
são de edital para o início de 2026. A seleção irá 
contemplar cargos de nível médio e superior, 
com salários iniciais que variam entre R$ 5.500 e 
R$ 8.300.

. “Estamos trabalhando para ampliar as oportu-
nidades e reforçar os quadros da administração 
pública com profissionais qualificados. Vamos 
fazer concurso público também para a Manaus 
Previdência, muito provavelmente no mês de 
fevereiro de 2026. Então, comece a se preparar. 
É uma excelente oportunidade para você ingres-
sar na Prefeitura de Manaus”, afirmou o prefeito 
David Almeida. A Portaria nº 510/2025, publica-
da no Diário Oficial do Município em 30 de abril, 
oficializou a criação da comissão organizadora 
responsável pelo planejamento e execução do 
certame. A equipe terá prazo inicial de 60 dias, 
prorrogável por igual período, para concluir os 
estudos técnicos e definir a banca organizadora.

. O prefeito de Manaus, David Almeida, inau-
gurou o 2º Núcleo Operacional da Guarda 
Municipal, localizado na rua Wilkens de Matos, 
no bairro de Aparecida.

. A nova estrutura tem como objetivo ampliar 
a presença da guarda na região, reforçando as 
ações de patrulhamento, proteção ao patrimô-
nio público e atendimento direto à população. 
Este é o segundo de três novos núcleos opera-
cionais.

. A implantação dos núcleos faz parte do 
processo de modernização e descentralização 
das atividades da Guarda Municipal, permitin-
do a atuação mais ágil, eficiente e próxima das 
comunidades.

Festa dos Namorados ‘Baile Rosas de Maio’

 Encontro de Urbanismo

Concurso público

Núcleo Operacional

@fernandocoelhojr   



12    Manaus, terça-feira 20 de maio de 2025

LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

Pedro Rodrigues Machado, torna público que recebeu do IPAAM, a Licença de 
Operação n.° 095/2025, que autoriza a exploração florestal através de um Plano 
de Manejo Florestal Sustentável de Maior Impacto de Colheita em uma Unidade 
de Produção Florestal - UPF de 153,162 hectares, cujo volume a ser explorado 
é de 3.412,77 m³ de madeira em tora, localizada na BR-319, km 13, Ramal do 
Maranhão, Gleba Mapinguari, zona rural, Fazenda Russo Branco, CanutamaAM 
para Exploração Florestal, com validade de 02 Anos.

Coplast Indústria Química Ltda, torna público que recebeu do IPA-
AM, a Licença Ambiental Única - LAU n.° 132/2025, que autoriza os 
serviços de terraplenagem numa área de 0,208767 hectares com ob-
jetivo viabilizar o terreno para construção de galpão e manobras de 
veículos, localizada na Avenida Torquato Tapajós, n° 1092, Flores, 
Manaus-AM, para Terraplenagem, com validade de 01 Ano.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012


